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ДОБРОвольческое движение КубГАУ

Волонтерские традиции нашего университета сложились с 
первых лет образования. Новый импульс движение получило 
в 2011 году – с тех пор в нашем вузе действует Волонтерский 
центр. Он регулярно входит в число лучших добровольческих 
организаций страны.

В Кубанском ГАУ добровольче-
ская инициатива всегда находила 
поддержку среди большого числа 
студентов и сотрудников. Многие 
помогали при строительстве корпу-
сов, озеленении территории, а так-
же строительстве и обустройстве 
молодежного спортивного лагеря 

«Криница». Добровольческая деятельность 
формируется на стыке двух направлений: тру-
довое воспитание и организация студенческих 
мероприятий.

Накопленный опыт позволил КубГАУ заявить 
о готовности выйти на новый виток развития 
волонтерства. В 2010 году вуз сформировал за-
явку и стал победителем Всероссийского кон-
курса на определение Центров привлечения, 
отбора и подготовки волонтеров для работы на 
Играх-2014 в Сочи.

В 2011 г. был открыт Волонтерский центр Куб-
ГАУ, который задал высокий уровень работы, с 
тех пор он неизменно входит в тройку лучших 
центров нашей страны.

Кубанский ГАУ – это единственный вуз в си-
стеме Минсельхоза России, который подгото-
вил 1500 волонтеров и обеспечил их работу на 
Олимпийских играх 2014 года. Это был старт 
новой истории волонтерства России и выход на-
шей деятельности на международный уровень.

Основной задачей Волонтерского центра на 
период 2011-2014 гг. было достойно организо-
вать работу добровольцев на Играх в Сочи, и 
вуз справился с ней на отлично. Это подтвер-
дили Оргкомитет Сочи 2014, администрация 
президента РФ, кроме того, члены команды 
университета были отмечены благодарностями 
Президента РФ Владимира Путина.

После Олимпийских игр Волонтерский 
центр вуза продолжил свое развитие. Сегодня 
наши добровольцы работают по всем актуаль-
ным направлениям: экологическое, событий-
ное, культурное, социальное и даже цифровое 
волонтерство – и это далеко не все.

!
Цель работы Волонтерского центра

Консолидированное развитие молодежных объединений КубГАУ в области социальных проектов путем привлечения в добро-
вольческую деятельность большего числа студентов и сотрудников университета.

Задачи:
1. Развитие студенческого самоуправления.
2. Развитие трудового движения среди студентов.
3. Развитие проекта в области корпоративного волонтерства «Бизнес-школа КубГАУ».
4. Разработка и реализация волонтерских проектов регионального, федерального и международного уровня.

Объединенный совет обучающихся

Органом студенческого самоуправления является Объединенный совет обучающихся – это главный центр притяжения актив-
ной молодежи. ОСО регулярно становится победителем в краевом конкурсе. Так, он признан лучшим органом студенческого 
самоуправления в 2019 году.

Большое развитие по инициативе совета обучающихся получила клубная культура, вуз является инициатором в этой области 
среди университетов Кубани. Уже открыто более 10 студенческих клубов.

Ярким примером успешной работы является «Клуб дебатов» – он помогает студентам научиться публично выступать, аргумен-
тированно высказывать собственную позицию и общаться с большой аудиторией. Эти навыки являются серьезным конкурентным 
преимуществом при устройстве на работу.

Клуб английского языка с участием иностранных студентов дает возможность практиковать разговорный английский язык 
и знакомиться с культурой других стран. Проект «Школа тьюторов» формирует команду старшекурсников, которые помогают 
влиться в студенческую жизнь первокурсникам. 

Трудовое добровольческое движение 

В 2017 году в нашем университете был создан Штаб студенческих отрядов. Инициатором преобразования студенческих отря-
дов стал студент факультета энергетики и электрификации Иван Савочкин.

В настоящее время в университете 10 студенческих отрядов по различным направлениям, более 250 бойцов штаба участвовали 
в проектах всероссийского и межрегионального масштаба. Например, наши бойцы готовили стадион «Фишт» к Кубку конфедера-
ции и трудились на XIX Всемирном фестивале молодежи в Сочи в 2017 г.

Одним из ярких достижений Штаба студотрядов Кубанского ГАУ стала победа во Всероссийском конкурсе молодежных про-
ектов среди образовательных организаций высшего образования в 2018 году. Проект «В бойцовке ты, а значит, точно свой!» 
получил грант на 800 000 рублей. Средства направлены на проведение I Краевой спартакиады студенческих отрядов, творческий 
фестиваль и Новогодний бал. 

По итогам работы в 2019 году Штаб студенческих отрядов стал лучшим среди образовательных организаций Краснодарского 
края. В прошлом году мы пришли к самой громкой исторической победе. Студенческий энергетический отряд «Энергия Кубани» 
по итогам работы за 2019 г. стал лучшим отрядом России, а студенты факультета энергетики привезли в КубГАУ первое за 15 
лет победное знамя. Награждение проходило в рамках празднования 60-летия движения студенческих отрядов России на сцене 
Кремлевского дворца.

Корпоративное волонтерство

Добровольчество крупных компаний становится все более популярным во всем мире, и наш университет идет в ногу с трендами. 
КубГАУ развивает уникальный международный проект, который презентовали в штаб-квартире Ассоциации европейского бизне-
са в Брюсселе – это «Бизнес-школа Кубанского ГАУ». 

В рамках школы топ-менеджеры бизнеса и региональной администрации ведут прикладные лекции для студентов. Проект вот 
уже 6-й год реализуется в партнерстве с Южным региональным комитетом Ассоциации Европейского бизнеса.

Спикерами бизнес-школы являются руководители самого высокого уровня известных международных компаний: КЛААС, Да-
нон, Бондюэль, Филипп Моррис, Райффайзенбанк, Центр-инвест и другие. 

Особенно ценен этот проект тем, что он направлен на выявление наиболее талантливых студентов и их дальнейшее трудо-
устройство в компаниях-партнерах.

Интеграция в добровольческое движение страны

Волонтерский центр Кубанского ГАУ является одним из учредителей федеральной Ассоциации волонтерских центров. Благода-
ря масштабной деятельности вопросы добровольчества сейчас обсуждаются на уровне президента, правительства, общественной 
палаты РФ. 

Кроме того, Волонтерский центр вуза стал членом регионального совета по корпоративному волонтерству Российского союза 
промышленников и предпринимателей. Также руководитель центра Анна Ольховая является членом Совета по развитию добро-
вольчества при губернаторе Краснодарского края.



№ 11 (1763) 15 ноября 2020 года 3Кубанский госагроуниверситет

Пресс-служба КубГАУ

ЛЕНТА СОБЫТИЙ ИСТОРИЯ УСПЕХА

Преграды только в сознанииРектор встретился с новым 
составом ОСО

Состоялась встреча руководителя университета с обнов-
ленным составом Объединенного совета обучающихся.

Прошла неформальная встреча ректора Кубанского ГАУ, про-
фессора Александра Трубилина с обновленным составом Объ-
единенного совета обучающихся вуза. 

Ребята рассказали о том, почему хотят заниматься обще-
ственной деятельностью и чем им нравятся выбранные направ-
ления. Как оказалось, мотивация чаще берет начало из жизни 
до студенческой скамьи. Каждый выбрал нишу, близкую по 
духу: спорт, творчество, организация мероприятий и прочие 
направления.

Участники также обсудили планы по стратегическому раз-
витию студенческого самоуправления, предложенные новым 
руководителем совета Тимуром Романовым. Речь шла о проек-
тах развития общественной деятельности, студенческой науки, 
волонтерства.

Сертификат об окончании «Бизнес-школы КубГАУ» Константину 
Дружине вручил Игорь Бренер - координатор  образовательной 

программы Бизнес-школы, компания "Каргилл"

В прямом эфире
Провели день открытых дверей КубГАУ в дистанционном 

формате.
Специалисты приемной комиссии Кубанского ГАУ вышли в 

прямой эфир, чтобы рассказать абитуриентам и их родителям о 
возможностях поступления в аграрный университет.

Приветствовал всех ректор университета Александр Труби-
лин. В видеообращении руководитель вуза рассказал о востре-
бованности специалистов АПК на рынке труда и осветил основ-
ные преимущества аграрного образования.

Ответственный секретарь приемной комиссии КубГАУ Вадим 
Башкатов ответил на вопросы зрителей трансляции. Абитури-
ентов интересует, как стать студентом аграрного вуза, какие 
льготы учитываются при подаче документов, какие возмож-
ности дает целевая квота, а также каковы изменения во всту-
пительных испытаниях – теперь третий предмет можно будет 
выбрать из перечня, опубликованного на сайте вуза.

Спортивная конференция
Университет провел национальную конференцию в он-

лайн-режиме.
На базе вуза в режиме видеоконференцсвязи проходила на-

циональная научно-практическая конференция «Физическая 
культура и спорт в высших учебных заведениях: актуальные во-
просы теории и практики». С приветственным словом выступил 
ректор Кубанского ГАУ, профессор Александр Трубилин. Обра-
щаясь к собравшимся, он отметил важность и сложность рабо-
ты по спортивному направлению в условиях пандемии.

Участниками события стали 30 университетов. Среди них 
Волгоградский государственный аграрный университет, Кур-
ская государственная сельскохозяйственная академия имени 
И.И. Иванова, а также кубанские образовательные учреждения.

Более 680 участников посетили пленарное заседание. Цен-
тральной темой конференции стала организация спортивной 
работы в высших учебных заведениях. Результатом события 
стали 30 докладов от специалистов вузов России, а также 162 
научные публикации.

«Битва чемпионов»
Танцевальный коллектив университета «Trap addiction 

crew» получил множество наград на престижном конкурсе.
18 октября в г. Анапе в рамках телешоу «Звездный танцпол» 

состоялся Всероссийский фестиваль-конкурс солистов, дуэтов, 
малых форм и команд «Битва чемпионов. Open stage».

Кубанский ГАУ представляла студия современных танцеваль-
ных направлений факультета общественных профессий «Trap 
addiction crew». Ребята получили множество наград и призовых 
мест за выступления в различных номинациях:

I место – номинация «Street show, взрослые (группы).
I место – номинация «Hip-hop Dance, взрослые (группы)».
I место – номинация «Dancehall mix (группы)».
II место – Лана Мзарелуа, номинация «All style, взрослые 

(соло)».
II место – Яна Ваулина, номинация «All style, взрослые (соло)».
Поздравляем танцоров и желаем дальнейших творческих по-

бед!

Совместное исследование IT
Магистрант принимает участие в программе студенческо-

го обмена в Португалии.
Магистрант первого года обучения направления подготовки 

«Прикладная информатика в экономике» Дмитрий Мухин при-
нимает участие в программе международного студенческого 
обмена в Португалии. Он выполняет исследования в Политех-
ническом Институте Брагансы (IPB, Португалия) в рамках под-
готовки магистерской выпускной квалификационной работы.

Дмитрий выбрал интересные для себя дисциплины: «Искус-
ственный интеллект», «Технологии программирования», «Се-
мантические веб-сети» и другие. Желаем ему успеха!

Магистрант факультета агрономии и экологии Константин Дружина окончил «Бизнес-школу КубГАУ», а те-
перь работает в канадской компании и занимается цифровым сельским хозяйством. Поговорили с Константи-
ном о том, как развиваться в профессии, зачем изучать английский язык и как все успевать.

- Расскажите, как выбрали 
факультет.

- Я окончил бакалавриат на 
агрономическом факультете, 
сейчас учусь здесь же в ма-
гистратуре, на очной форме. 
Выбор направления связан с 
несколькими причинами. Пре-
жде всего, на сегодняшний 
день это одна из наиболее 
востребованных сфер – сель-
ское хозяйство всегда будет 
актуально, плюс у меня есть 
тяга к АПК. В какой-то сте-
пени я вдохновился приме-
ром отца – он тоже учился на 
агрофаке КубГАУ и защитил 
кандидатскую диссертацию. 

- На бакалавриате успева-
ли заниматься чем-то, кроме 
учебы?

- Да, конечно, я занимался 
добровольчеством, причем 
не только в КубГАУ. Знакомые 
часто приглашали помогать в 
организации различных меро-
приятий. В студенческие годы 
надо быть максимально ак-
тивным, главное – правильно 
организовать свое время.

- А как решили принять 
участие в бизнес-школе?

- Мне изначально было 
интересно познакомиться с 
проектом, с его программой. 
В «Бизнес-школу КубГАУ» 
мы пришли вместе с другом 
Леонидом. Нам стало любо-
пытно, мы прошли собеседо-
вание, посмотрели на список 
спикеров и поняли, что не зря 
здесь оказались. Это было 
интересно! У меня до сих пор 
остались тетради и блокноты 
с конспектами.

- Есть выступления, кото-
рые особенно запомнились?

- Да, самыми запомина-
ющимися стали лекции от 
представителей компаний-
участниц проекта: они явля-
ются практиками и знают, что 
именно может пригодить-
ся в деле. Сотрудник Philip 
Morris рассказывал о тайм-
менеджменте, Ernst&Young – 
о взаимодействии с коллекти-
вом. Да и в целом была масса 
полезной информации. Мало 
у кого есть возможность об-
щаться с топ-менеджерами 
бизнеса, это ценный опыт. То, 
что я для себя отмечал на за-
нятиях, сейчас действительно 
использую на практике.

- Бизнес-школа делает 
упор на трудоустройстве 
выпускников проекта. Как 
это помогло вам? 

- Мы вместе с другом, с ко-
торым изначально пришли в 
проект, рассылали наши резю-
ме в различные фирмы. Теперь 
Леонид – сотрудник Cargill, а 
я уже больше года работаю в 
канадской компании Farmers 
Edge LLC. Это глобальный ли-
дер в области информацион-
ных технологий для сельского 
хозяйства, я занимаюсь реали-
зацией услуг на территории 
ЮФО. 

- Расскажите подробнее о 
компании.

- Необычно то, что все про-
цессы в компании цифровые. 
Мы не занимаемся физиче-
ским производством, а полно-
стью сосредоточены на digital. 
Работаем с космическими 
снимками, метеостанциями, 
техникой. Это очень интерес-
но, и я вижу в этом потенциал. 
Думаю, за ближайшие десять 
лет в России многое поменя-

ется в области сельского хо-
зяйства. 

- Компания входит в число 
участников «Бизнес-школы 
КубГАУ»?

- Нет, не входит – эту рабо-
ту я нашел самостоятельно, 
но знания, которые дал про-
ект, мне очень помогли начать 
карьеру. Канадская компания 
как раз искала представителя 
в регионе, и я подошел для 
поставленных задач. Работаю 
с августа прошлого года и 
стремлюсь развиваться даль-
ше. 

- Расскажите, как вы успе-
ваете работать и учиться в 
магистратуре.

- Пары проходят не еже-
дневно, и в основном рас-
писание занято в первой 
половине дня. Остальное 
время занимаюсь работой. 
Я довольно много езжу по 
ЮФО либо работаю удален-
но, делаю рассылки, готовлю 
презентации. У меня гибкий 
график, так что при желании 
можно всe успеть.

- По специфике работы 
вам приходится много об-
щаться с разными людьми?

- Да, я постоянно контак-
тирую с фермерами, с потен-
циальными и действующими 
клиентами, ищу точки сопри-
косновения с районными и 
сельскими администрациями, 
также общаюсь с иностран-
ными компаниями – с кем-то 
у нас партнерство, с кем-то 
на коммерческой основе про-
должаем диалог. В любом 
случае моя работа связана 
с постоянными разъездами 
и встречами. Заметил, что 
эта специфика приносит мне 
пользу и вне деловой среды: 
чем с большим количеством 
человек я общаюсь, тем про-
ще мне контактировать даже 
в быту.

- Помимо образования, 
где еще находите информа-
цию, полезную для профес-
сии?

- Профессиональные на-
выки прокачиваю постоян-
но. Стараюсь уделять этому 
внимание: могу вечером на 
Youtube посмотреть видеоро-
лик от какого-нибудь бизнес-
тренера и уже на следующий 
день применить его советы 
на практике. Вообще сейчас 
многое узнаю из интернета. 
Люди, которые занимаются 
сельским хозяйством, на сво-
их страницах в социальных 
сетях показывают, что они 
делают, какие проблемы их 
интересуют – даже на при-
мере нескольких аккаунтов 
можно составить средний 
портрет фермера, у которого 
есть определенный набор во-
просов. Отталкиваясь от это-
го, уже проще выстраивать 
диалог.

- А какие продукты вы ре-
ализуете?

- У нас есть два основных 
направления: агрохимобсле-
дование и digital. Первое на-
правление включает сбор по-
чвенных проб: мы выезжаем 
в поле, делаем определенное 
количество уколов, далее ве-
зем на анализ в лабораторию 
и после получения результа-
тов формулируем рекоменда-
ции по внесению удобрений. 
В хозяйствах высокого уровня 
используется дифференциро-

ванный подход: в зависимо-
сти от зоны продуктивности 
поля вносится разный объем 
веществ. В результате хозяй-
ство получает хорошую при-
бавку к урожайности.

Цифровые пакеты связаны 
с развитием так называемого 
умного сельского хозяйства: 
это обработка космоснимков, 
данных метеостанции, рабо-
та с навигационной техникой 
для АПК. 

- Получается, вы работае-
те по специальности?

- Да, я работаю по профес-
сии. На агрофаке я получил 
фундаментальные знания о 
сельском хозяйстве, и без 
этого двигаться дальше в ка-
рьере было бы невозможно. 
Конечно, нужно быть готовым 
учиться постоянно: в каждой 
сфере, в каждой компании 
есть своя специфика, плюс 
технологии в АПК постоянно 
обновляются, и за этим нужно 
следить.

- Цифровое сельское хо-
зяйство развивается во 
многом благодаря научному 
прогрессу. Ваша работа как-
то с этим связана? Вы прово-
дите исследования?

- Да, мы в компании зани-
маемся точным земледели-
ем – сейчас в университете 
это отдельная дисциплина. 
У Farmers Edge есть партне-
ры: производители семян, 
средств защиты растений, 
различной техники. Мы про-
водим совместные экспери-
менты с использованием циф-
ровых технологий.

На нашей платформе с по-
мощью космических снимков 
мы можем проводить ана-
литику полей, и я получаю 
большой исследовательский 
опыт. Например, если мы за-
кладываем эксперимент с 
семенными компаниями, то я 
знаю, какой сорт или гибрид 
на данном участке, в данном 
районе, в данной почвенно-
климатической зоне будет 
оптимальным. То же самое и 
с удобрениями. Думаю, эти 
данные можно будет исполь-
зовать и в моей выпускной 
работе.

- У многих сложился сте-
реотип, будто добиться 
успеха можно только благо-
даря чьей-то протекции. Как 
вы на это смотрите?

- Однозначно все можно 
достичь самому. Мой отец 

региональный директор круп-
ной компании, но работу я на-
шел самостоятельно. Из близ-
кого окружения могу назвать 
как минимум пять человек, кто 
тоже нашел хорошую работу 
без чьей-либо помощи. Лео-
нид, о котором я рассказывал 
в начале, окончил учетно-фи-
нансовый факультет, а теперь 
занимается digital-проектами 
в аграрной компании Cargill 
– так что все преграды суще-
ствуют только в нашем созна-
нии. Еще один мой друг зани-
мается направлением business 
development в другом между-
народном концерне – Bayer.

Сейчас много иностран-
ных компаний, которые ищут 
молодых специалистов даже 
еще без высшего образова-
ния – отбирают студентов 3-4 
курсов. Главное – показать за-
интересованность в росте и в 
дальнейшем трудоустройстве.

- Насколько знаю, особен-
ностью бизнес-школы наше-
го вуза является изучение 
делового английского. Как 
вам пригодился иностран-
ный язык?

- Если мы говорим о работе 
в иностранных компаниях и 
потенциале карьерного роста, 
то английский язык, безус-
ловно, нужен. Я им занимался 
и до бизнес-школы, и до сих 
пор стараюсь поддерживать 
уровень: смотрю видеороли-
ки на английском, когда есть 
время – занимаюсь с препо-
давателем. Для меня англий-
ский – это язык деловой ком-
муникации, ведь я работаю в 
канадской компании. Чтобы 
отправить отчет руководству 
или, например, пообщаться 
с канадскими техниками – во 
всех этих ситуациях мне ну-
жен иностранный язык.

- И последний вопрос. Что 
бы вы посоветовали студен-
там, которые еще не нашли, 
как реализовать себя?

- Главное – не стесняться, 
не бояться пробовать что-то 
новое. Если вы занимаетесь 
только учебой, то постарай-
тесь переступить через себя 
и начните больше общаться в 
деловой сфере, принимайте 
участие в общественной жиз-
ни студенчества. Нужно быть 
открытым к диалогу и к новым 
возможностям.

Беседовала
Наталья Аншакова
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«Золото» СтудLife

34  студента стали слушателями «Бизнес-
школы КубГАУ» в этом году

Студенческая программа вуза получила высшую на-
граду на федеральной выставке «Золотая осень».

Большая новость: студен-
ческая программа нашего 
университета «Студлайф» 
получила «золото» за про-
движение научных достиже-
ний на самой престижной аг-
ропромышленной выставке 
России – «Золотая осень». 
Это высокая оценка работы 
большой творческой коман-

ды нашего вуза на всерос-
сийском уровне!

Программа о студенче-
ской жизни Кубанского 
госагроуниверситета не-
редко побеждает в творче-
ских конкурсах. В 2013 году 
мы заняли первое место во 
Всероссийском конкурсе 
журналистов и СМИ «Аграр-
ный пульс страны», в 2016 
году мы получили диплом II 
степени во Всероссийском 
конкурсе студенческих из-
даний и молодых журнали-
стов «Хрустальная стрела», 
в копилке телепередачи есть 
еще немало престижных на-
град.

Только представьте: 
«Студлайф» выходит в эфи-
ре ГТРК, а также на канале 

YouTube вот уже девять лет, 
за это время мы создали уже 
180 выпусков. Наша про-
грамма – это взгляд самих 
студентов на студенческую 
жизнь в аграрном универ-
ситете, так что корреспон-
дентами являются ребята, 
которые учатся на разных 
факультетах Кубанского ГАУ 

и увлекаются медиасферой.
– Я давно увлекаюсь твор-

чеством, и «Студлайф» по-
мог мне приобрести новые 
навыки. Так, я научился пра-
вильно вести себя в кадре, 
начитывать закадровый 
текст, говорить с правиль-

ной интонацией. Это по-
могает и в обычной жизни: 
например, я свободно себя 
чувствую, когда выступаю 
перед большой аудиторией. 
Самое главное – я понял, что 
мне нравится заниматься 
съемками, – рассказал Евге-
ний Черкас, корреспондент 
Медиацентра КубГАУ. 

Студенческая новостная 
повестка

Чтобы стать журналистом, 
нужно иметь большое же-
лание, вдохновение, а еще 
творческую команду и гра-
мотных наставников. Все это 
вы найдете в пресс-службе 
Кубанского ГАУ. Студенты 
– постоянные участники ин-
формационных встреч, об-
суждений, сами ребята часто 
предлагают новые поводы 
для сюжетов. Иначе и быть 
не может, ведь студенты луч-
ше всех знают, что сейчас на 
пике актуальности. В этом и 
заключается секрет успеха 
программы.

– «Студлайф» привнес в 
мою жизнь новую искру: я 
познакомилась с огромным 
количеством очень интерес-
ных людей. Всегда приятно 
быть в центре событий и 

рассказывать о них зрите-
лям, – поделилась корреспон-
дент Виктория Белевитина.

Центр медиа
Интерес к журналистике 

среди студентов Кубанско-
го ГАУ стал таким большим, 
что несколько лет назад при 
пресс-службе вуза был соз-

дан Медиацентр. Здесь регу-
лярно проходят творческие 
мастер-классы по различным 
направлениям, ребята выпол-
няют креативные задания и 
готовят совместные проекты, 
которые затем направляют 
на конкурсы и фестивали. 
Мы стали членами МАСТ – 
Международной ассоциации 
студенческого телевидения, 
а в начале года даже провели 
крупный Медиафорум, на ко-
торый приехали первые лица 
главных информационных 

ресурсов Кубани.
– Наш Медиацентр – это 

пространство для роста. 
Мы хотим, чтобы ребята 
умели работать с современ-
ными медийными технологи-
ями, чтобы умели работать 
в кадре. У нас непрофильный 
для журналистики вуз – в 
КубГАУ нет соответству-
ющего факультета, поэто-
му победы в конкурсах для 
нас особенно дороги. Наши 
ребята с большим вооду-
шевлением берут интервью 

Ректор КубГАУ Александр Трубилин проводит встречи с участниками Медиацентра

у молодых ученых, ведут ре-
портажи прямо с крупных 
мероприятий, пишут статьи 
о том, что их интересует. У 
нас сложилась целая команда! 
И мы стараемся поделиться 
с творческими ребятами на-
шими знаниями, помочь им 
вырасти как журналистам и 
полюбить медиа всей душой 
так же, как любим мы это на-
правление, – отметила Юлия 
Красникова, специалист Ме-
диацентра вуза.

180 выпусков студенческой программы 
вышло за всю историю

9 лет исполнилось программе 
«Студлайф»

Стартовал очередной сезон «Бизнес-школы Кубан-
ского ГАУ». В этот раз обучение проходит в дистан-
ционном режиме. Студент юридического факультета 
Кирилл Монин делится впечатлениями о своем уча-
стии в проекте.

Почему меня 
заинтересовал проект

С первого курса я знал, что 
на базе КубГАУ действует 
бизнес-школа, в которую я 
мечтал попасть два года. Это 
совместный проект нашего 
университета и Ассоциации 
Европейского бизнеса. Он 
позволяет получить знания 
и навыки от топ-менеджеров 
компаний мирового мас-
штаба – Phillip Morris, Cargill, 
Bonduelle и многих других. 
Данный проект можно от-
нести к корпоративному во-
лонтерству, поскольку пред-

ставители бизнеса читают 
лекции на безвозмездной 
основе.

В рамках проекта также 
проходят занятия по оратор-
скому мастерству и деловому 
английскому языку. Предус-
мотрены экскурсии на заво-
ды компаний-участниц: Philip 
Morris, Claas, и это лишь часть 
перечня.

Срок обучения в бизнес-
школе составляет один год. 
Для поступления необходи-
мо пройти небольшое собе-
седование в Волонтерском 
центре. В случае успеха со 

студентом заключается до-
говор, и он зачисляется в 
группу счастливцев, которые 
будут проходить обучение.

Набор ведется каждый сен-
тябрь, а занятия начинают-
ся в октябре. Большая часть 
выпускников Бизнес-школы 
успешно трудоустраивается 
в те компании, которые уча-
ствуют в проекте. Спикеры 
«присматриваются» к инте-
ресным ребятам, и у каждо-
го есть шанс проявить себя. 
Вдохновляют случаи, когда 
самые выдающиеся студенты 
получали предложение о ра-
боте в Danone, Nestle, Cargill, 
Bonduelle и даже в их филиа-
лах за рубежом: во Франции, 
Канаде, США.

В процессе обучения груп-
па студентов делится на 
команды и разрабатывает 
бизнес-кейсы, которые защи-
щает в конце обучения. Наи-
более достойные идеи полу-
чают финансовую поддержку 
для реализации.

Как я стал слушателем
 бизнес-школы

В сентябре этого непро-
стого из-за пандемии года я 
тоже решил испытать удачу 
и попробовать пройти со-
беседование в бизнес-школу 
вуза. Вскоре я узнал, что мою 
кандидатуру одобрили, и, пе-

реполненный радостью, стал 
ждать старта.

Всего отбор прошли 34 
студента с разных факуль-
тетов. Обучение разделено 
на два семестра: 1-й семестр 
(октябрь – декабрь 2020) 
и 2-й семестр (февраль – 
апрель 2021 года).

Занятия проводятся еже-
дневно во второй половине 
дня. К сожалению, пандемия 
внесла свои коррективы во 
все сферы нашей жизни, так 
что первые месяцы занятия 
проводятся в дистанцион-
ной форме – на платформе 
Webex.

Первого октября в дистан-
ционном формате состоялась 
торжественная церемония 
открытия учебного года в 
«Бизнес-школе КубГАУ», 
на которой присутствовали 
проректор по молодежной 
политике Татьяна Полутина, 
руководитель волонтерского 
центра Анна Ольховая, ру-
ководитель компании Cargill 
Игорь Бренер, представи-
тели Ассоциации Европей-
ского бизнеса по Южному 

федеральному округу. Все 
они поздравили слушателей 
с поступлением и пожелали 
им удачи в обучении. После 
этого студенты-участники 
рассказали о своих ожида-
ниях от обучения и выразили 
большие надежды на то, что 
«Бизнес-школа КубГАУ» ста-

нет их «проводником» к по-
строению успешной карьеры.

Первые лекции 
от топ-менеджеров

Главная особенность про-
екта заключается в том, что 
он дает уникальную воз-
можность послушать вы-
ступления самих руководи-
телей компаний, узнать от 
них практические советы, 
изучить опыт. Все лекторы 
настроены на контакт и с 
удовольствием отвечают на 
наши вопросы как во время 
занятий, так и по их завер-
шении. 

Только за октябрь мы успе-
ли прослушать выступления 
об управлении проектами от 
Алексея Золотова – руково-
дителя производства ООО 

«CLAAS»; о корпоративных 
ценностях бизнеса – от руко-
водителя Cargill Игоря Бре-
нера: о рекламных кампаниях 
– от Серафимы Еременко, ме-
неджера по маркетинговым 
коммуникациям Bonduelle; 
об этических и юридических 
стандартах ведения между-

народного бизнеса – от Сер-
гея Беломестнова, предста-
вителя Cargill; о цифровой 
финансовой грамотности – 
от Екатерины Мальты, пред-
ставителя банка «Центр-
инвест», и об IT-практиках 
– от Рустама Бадтрдинова, 
руководителя по производ-
ственным системам Phillip 
Morris International Красно-
дар. 

Все эти занятия расширяют 
кругозор, они полезны тем, 
кто задумывается о профес-
сиональном продвижении. Я 
очень доволен, что обучаюсь 
в «Бизнес-школе КубГАУ», 
и уверен, что она даст мне 
основу для начала моего ка-
рьерного роста.

Кирилл Монин,
наш корреспондент
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Новый проект для волонтеров

У команды Объединенного совета обучающихся большие планы на развитие самоуправления
( Тимур Романов третий справа)

30 волонтеров КубГАУ стали 
участниками проекта «PROFIVOL»

Новый лидер студентов КубГАУ
В университете избрали нового председателя Объ-

единенного совета обучающихся. Им стал студент 
факультета управления Тимур Романов. Поговорили с 
Тимуром о том, как реализовать себя в студенческом 
самоуправлении.

- Поздравляю тебя с зани-
маемой должностью пред-
седателя ОСО! Хотелось бы 
узнать, как проходили вы-
боры. Как ты себя морально 
настраивал? 

- В августе я был назначен 
исполняющим обязанности 
председателя, и уже в тот 
момент понимал, что буду 
выдвигать свою кандидату-
ру. Позже были объявлены 
дата отчетно-выборной кон-
ференции, требования к кан-
дидатам. Все готовили пакет 
документов и программу раз-
вития. В этом году конферен-
ция проходила два дня, из-за 
ограничений она была орга-
низована в онлайн-формате. 
Все прошло волнительно, но 
в целом хорошо. 

- Расскажи свою историю 
в самоуправлении с само-
го начала. Вот ты новоис-
печенный выпускник, дер-
жишь в руках аттестат за 11 
лет обучения, идешь стро-
ить дальше свою жизнь. Как 
определился с факультетом 
и какие ожидания были от 
студенчества? 

- С выбором профессии я 
определился еще лет в 14, 
т.е. за несколько лет до ЕГЭ я 
уже знал, что сдавать и куда 
поступать. Во многом на это 
повлияла моя родная сестра, 
т.к. она училась на этой спе-
циальности. Я многое узнал 
от нее, видел, как она прохо-
дит практику в администра-
ции. Меня это привлекло, и 
в итоге я стал студентом фа-
культета управления.

Уже на первом курсе я сра-
зу решил, что буду продол-
жать заниматься самоуправ-
лением, т.к. в 2015 году я был 
избран президентом школы. 
Сначала пришел в волонтер-
ский центр, потом начал вли-
ваться в студенческий актив 

своего факультета. На тот 
момент председателем ОСО 
был Артем Шевченко. Мы с 
ним встретились, обсудили 
мероприятия и начали рабо-
ту.

На первом курсе мне пред-
ложили стать руководителем 
спортивного комитета, затем 
Артем предложил мне стать 
заместителем председателя 
совета по внутренней ра-
боте на нашем факультете. 
На втором курсе я стал уже 
председателем факультета. 
Сформировал свою коман-
ду, которая стала лучшей в 
университете по рейтингу 
сотрудничества. На третьем 
курсе был назначен замести-
телем председателя в новом 
направлении работы – по 
развитию студенческих объ-
единений.

Мы с командой предложи-
ли открыть новое движение 
«Точки притяжения», кото-
рое состоит из 5 клубов по 
интересам: настольные игры, 
тематический клуб, ино-
странные языки, клуб деба-
тов, литературный клуб.

- Давай немного коснемся 
твоей учебной жизни. Тяже-
ло ли совмещать активную 
деятельность с парами?

- Конечно, поначалу было 
тяжело – не мог правильно 
распределять время. Хоте-
лось везде успеть, тяжело 
бывает и сейчас. Благодарю 
всех преподавателей, ко-
торые уделяют свое время 
индивидуальным заданиям, 
идут навстречу. Пока что в 
моем дипломе нет четверок, 
я отличник.

Практику прохожу в ЗСК, 
деятельность в таком органе 
власти требует много усилий 
и концентрации. Науку тоже 
не отставляю, пишу статьи: 
я стипендиат ученого совета 

вуза, также получаю стипен-
дию администрации края.

- Ты говорил, что на ран-
них этапах было особенно 
сложно. Не было мысли 
бросить?

- Это тот этап, который 
нужно преодолеть. Я же не 
первый такой. У меня есть 
цель, и я стремлюсь к победе. 
В голове мысль такая, конеч-
но, проскальзывала, но я ее 
отбрасывал, т.к. понимал, что 
это мне необходимо. 

- Помнишь ли ты свой 
первый проект?

- Еще на первом курсе 
я предложил проводить 
встречи настольных игр, на-
пример, играть в «Мафию». 
А вот проект «Новогодняя 
санитарная проверка», заро-
дившийся на нашем факуль-
тете, распространился на 
весь студенческий городок. 
За несколько дней до Нового 
года мы надеваем костюмы 
Дедов Морозов и проводим 
стандартную санитарную 
проверку комнат в общежи-
тии. За чистоту и порядок мы 
дарили сладости, в против-
ном случае – тряпочки, губки 
и подобное. В этом нам так-
же посодействовал профком. 
Это тот проект, который дей-
ствительно интересный, его 
ждут студенты.

- Понимаю, что пандемия 
скорректировала деятель-
ность всех структур. Отраз-
илось ли это как-то на ваших 
проектах? 

- Да, конечно. Например, 
мы перевели «Школу тьюто-
ров» в онлайн-режим. Судя 
по обратной связи, все полу-
чилось даже лучше, чем мы 
ожидали. Сейчас готовимся к 
запуску дистанционного клу-
ба иностранных языков. На 
него есть спрос, а мы только 
этому рады. Никакого при-
нуждения – все только по 
инициативе и желанию сту-
дентов.

- Ты говоришь: «Мы ра-
ботаем». Кто эти самые 
«мы»? Расскажи о команде, 

которая тебя окружает. 
- Структура большая: 12 

студенческих объединений, 
председатели факультетов, 
председатели общежитий, 
руководители общественных 
объединений. Итого 58 че-
ловек плюс еще множество 
активных студентов. Еще не-
давно к нашей команде до-
бавился новый блок: работа 
по направлению проектной 
деятельности, которую ведет 
Максим Зыков. 

- Еще есть такое направ-
ление, как клуб парламент-
ских дебатов КубГАУ. Для 
чего он создан?

- Клуб дебатов – одно из 
направлений проекта «Точ-
ки притяжения». Он органи-
зовывался на гуманитарных 
факультетах нашего вуза, в 
прошлом году его вывели на 
более серьезный уровень. Те-
перь наши круги пополнили 
студенты и других факуль-
тетов, которые хотят как-то 
себя прокачать в деловой 
коммуникации, публичной 

речи. Цель – вывести сту-
дентов КубГАУ на городские 
и краевые мероприятия от 
Кубанской лиги дебатов. К 
нам приходили совершенно 
замкнутые люди, а теперь 
они чувствуют себя гораздо 
увереннее.

- Сейчас будет немного 
творческий и странный во-
прос. Представь две версии 
Тимура: Тимур-первокурс-
ник, который только начи-
нает вливаться в активную 
общественную деятель-
ность, и Тимур-председа-
тель ОСО на сегодняшний 
день. Чем эти два парня от-
личаются друг от друга?

- Ох, ну если говорить о 
качествах, то начнем с дис-
циплины. Поведение после 
школы было немного детское, 
хулиганское. Стал сильнее в 
плане стрессоустойчивости. 
Все задачи, которые ставятся 
сейчас, я легче переношу, не 
так нервничаю. 

- А в плане отношения к 
жизни, взаимодействия с 

людьми?
- Стал намного более це-

леустремленным. Теперь 
я понимаю, кем вижу себя 
дальше, довольно четко 
определил планы на жизнь.

- У меня последний во-
прос: как студенту добить-
ся успеха? 

- Нужно браться за макси-
мум возможностей, искать 
их. Лучше попробовать все 
и дальше уже определиться 
с тем, что больше нравится. 
Важно выступать со своими 
инициативами. Есть идея? 
Не сиди, не жди, пока кто-то 
сделает это за тебя – дей-
ствуй! Важно понимать, что 
ты делаешь это все не зря, 
опыт однозначно когда-то 
пригодится в жизни. Глав-
ное – не бояться ошибаться: 
мы пока еще только учимся. 
Когда станем старше, то цена 
ошибки будет гораздо более 
высокой. 

Беседовала
Алина Хоружая

В КубГАУ прошла подготовка лидеров добровольче-
ского движения в рамках проекта «PROFIVOL».

Получили грант на проект
Волонтерский центр Куб-

ГАУ является членом Ассоци-
ации волонтерских центров 
России – это самая крупная 
некоммерческая организация 
в сфере добровольчества, 
и она поддерживается ад-
министрацией Президента. 
Ассоциация создана как про-
должение истории Олимпи-
ады 2014 года в Сочи в рам-
ках программы «Наследие». 
Данная структура объединяет 
более 150 волонтерских орга-
низаций из разных регионов 
страны. Ассоциация пред-

ставляет добровольческое 
движение России даже на 
площадке ООН: с этого года 
объединение входит в рабо-
чую группу по развитию до-
бровольчества в мире.

Каждый год Ассоциация 
волонтерских центров России 
проводит рейтинг среди сво-
их членов. По итогам работы 
за 2019 год Волонтерский 
центр КубГАУ вошел в топ-20 
добровольческих организа-
ций по всей стране и получил 
грант в размере 200 тысяч 
рублей на реализацию ини-
циатив.

На средства гранта наш во-
лонтерский центр разрабо-
тал образовательный проект 
«PROFIVOL». С учетом огра-
ничений пандемии он реали-
зован в онлайн-формате.

Волонтерскому движению 
нужны тим-лидеры

В университете есть значи-
тельный пул добровольцев, 

которые принимают участие 
в мероприятиях, но в настоя-
щее время не хватает коман-
ды руководителей проектов. 

Как раз для обучения волон-
теров КубГАУ и подготовки 
новых тим-лидеров добро-
вольческого движения и соз-
дан «PROFIVOL».

Обучение проходило в за-
крытом аккаунте в Instagram 
в течение октября. Здесь для 
участников были организо-
ваны прямые эфиры со спи-
керами по большинству на-

правлений добровольчества: 
корпоративное, событийное 
волонтерство, поисковое 
движение, добровольчество 

в сферах культуры, медицины. 
Занятия вели руководители с 
большим опытом, они дели-
лись практическими рекомен-
дациями.

Параллельно с ребятами ра-
ботал педагог по ораторскому 
мастерству. Добровольцам, 
особенно тим-лидерам, очень 
важно уметь грамотно выра-
жать мысли и уметь общаться 
с командой. Также шел курс 
по практической психологии: 
слушатели разбирали вопро-
сы конфликтологии, изучали, 
как работает лидер, как он 
должен набирать команду 
единомышленников.

Плюс в программу включе-
ны занятия по английскому 

языку – у Волонтерского цен-
тра КубГАУ очень много ме-
роприятий, для участия в ко-
торых важно уметь общаться 
на иностранном языке. И еще 
один блок, который изучали 
слушатели, посвящен соци-
альному проектированию.

По итогам «PROFIVOL» 
ребята защищают свои про-
екты, три лучшие инициати-
вы организаторы выбирают 
для реализации. Волонтеры 
получают сертификат о про-
хождении обучения, он ста-
нет весомым дополнением к 
портфолио. 

Дмитрий Элефтериади,
наш корреспондент
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Анна Александровна АХЛЁСТОВА
Марина Павловна БАГДАСАРОВА

Александр Николаевич ВЫСОКОПОЯСНЫЙ
Андрей Тимофеевич ГАВРЮХОВ

Ольга Анатольевна ГЕРАСИМЕНКО
Татьяна Викторовна ГОРОВАЯ
Ольга Ивановна ГРЕБЕННИК

Екатерина Георгиевна ЕЛИСЕЕВА
Владимир Дмитриевич ЗЕЛЕНСКИЙ
Ирина Александровна ИГОЛКИНА

Светлана Владимировна КАДЫРОВА
Татьяна Николаевна КАРМАЕВА

Ольга Ивановна КОВАЛЬ
Эдуард Анатольевич КОПКОВ

Марина Александровна КОРОВИНА
Людмила Ивановна КРАСНОПЛАХТОВА

Дмитрий Александрович КРЕПЫШЕВ
Людмила Григорьевна КУБЛАШВИЛИ

Александр Григорьевич ЛЕОНОВ
Степан Сергеевич МАКАРЕВИЧ

Сергей Григорьевич МАКСИМОВ
Сергей Александрович МИССУРА

Елена Васильевна МИЩЕНКО
Александр Дмитриевич МОРОЗ

Дмитрий Игоревич МУЛИК
Лев Викторович НАЗАРЕНКО
Анна Сергеевна НЕВЗОРОВА

Александр Сергеевич ОСИПОВ
Татьяна Николаевна ПАВЛОВА

Ольга Евгеньевна ПАВЛОВСКАЯ
Наталья Владимировна ПЕЛЕВИНА

Сергей Анатольевич ПЕТРЮК
Валентина Николаевна ПШЕНИЧНАЯ

Ирина Николаевна САДЫРБАЕВА 
Олег Михайлович СКОБЫЛЕВ

Наталья Николаевна ТАРАСЕНКО
Руслан Азметович ХУНАГОВ

Сергей Владимирович ЧЕРКЕСОВ
Елизавета Владимировна ЧЕРНЕЙ

Сергей Семенович ЧУМАКОВ
Евгений Александрович ШАПИРО

Андрей Владимирович ШЕСТОПАЛОВ
Рустем Адамович ШИЧИЯХ
Денис Сергеевич ЮРЧЕНКО

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Храним память о павших в боях

75-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ ПОСВЯЩАЕТСЯ

Из института ушли на фронт 246 человек – 113 из них не вернулись домой

Подпишись на газету онлайн!

В 2017 году в нашем университете по инициативе студентов было организовано поисковое движение. В него 
вошли представители 18 факультетов, которые практически сразу начали проводить серьезные работы. На до-
рогах войны сражались студенты, аспиранты и преподаватели нашего вуза, в те времена КСХИ.  Многие из них 
защищали наш край от немецко-фашистских захватчиков.

Из института ушло на фронт 
246 человек – 113 сложили 
свои головы на полях войны. 
Это были прекрасные парни и 
девушки, мечтавшие стать аг-
рономами, зоотехниками, ме-
ханиками, но вражеские пули 
оборвали их мечты и жизни. 
И земля хранит их останки, а 
человеческая память – самый 
дорогой памятник для них, 
поэтому мы с вами, ныне жи-
вущие, должны знать их имена 
и подвиги.

Начало поискового пути
Замечательная традиция 

появилась в нашем вузе в 70-
80-х годах прошлого столе-
тия. Наши студенты при му-
зее боевой и трудовой славы 
создали группу «Поиск» и 
в течение 15 лет совершали 
походы по дорогам войны. 
Много добрых и нужных дел 
на счету наших поисковиков. 
Ребята работали под девизом 
«Никто не забыт – ничто не 
забыто». Цель: сбор материа-
лов о погибших студентах, вы-
пускниках и сотрудниках – в 
годы Великой Отечественной 
войны. И сделано ребятами 
было немало: установлено 113 
фамилий погибших, а было 

это непросто, т.к. архив ин-
ститута был сожжен во время 
оккупации в 1942 году. 

В период 1968-1983 гг. сту-
дентами нашего института 
было совершено 23 сложных 
многодневных маршрута по 
местам героических боев в 
районах Западного Кавказа, 
Приэльбрусья и Центрально-
го Кавказа, приняли участие 
более 250 человек (12 групп). 
Маршруты проходили через 
горные перевалы, где во время 

войны шли ожесточенные сра-
жения. А в мае 1977 года груп-
пой «Поиск» КСХИ проведены 
сборы в районе Центрального 
и Западного Кавказа. Препо-
давателями и студентами был 
охвачен район протяженно-
стью более 200 км. Группы 
устанавливали на перевалах 
(местах ожесточенных боев) 
мемориальные доски. Сбор 
всех 12 групп проводился на 
перевале Баса, где был уста-
новлен памятник и проведен 
митинг. На протяжении все-
го похода собраны осколки 

противотанковых мин, ручных 
гранат, авиационных бомб, 
патронов и переданы в музей 
истории института.

2–3 апреля 1978 г. состоял-
ся очередной поход, к кото-
рому ребята тщательно гото-
вились. 26 участников группы 
«Поиск» выехали в район Го-
рячего Ключа, здесь в 1942-
1943 годах шли ожесточенные 
бои. Мужественно боролся с 
оккупантами и партизанский 
отряд им. Братьев Игнатовых, 

комиссаром отряда был В.С. 
Клочко, наш преподаватель 
политэкономии. Много нахо-
док на местах былых боев сде-
лали наши поисковики, а дру-
гая группа обнаружила следы 
землянки и останки воина. Все 
было передано в лабораторию 
для исследования.

Перезагрузка
В наше время чрезвычайно 

важно восстановление био-
графических сведений о вете-
ранах. После Победы большое 
количество фронтовиков про-

должали преподавать. Наша 
главная задача сегодня – вос-
становить их путь Победы. 
Студенты КубГАУ ведут кро-
потливую работу в архивах, 
чтобы найти хоть какую-ни-
будь информацию.

За прошедшие три года со-
вместными усилиями нам уда-
лось обновить данные о 87 
фронтовиках, удалось найти 
родственников погибших, уз-
нать многое от них. Благодаря 
вновь установленным фактам 

мы можем узнать обо всех 
тяготах, которые выпали на 
долю фронтовиков.

Также отмечу, что наши-
ми усилиями были найдены 
адреса многих ветеранов. Ре-
бятам выпала возможность 
пообщаться с родственниками 
ветеранов, а также с непо-
средственными участниками 
боевых действий. Благодаря 
этим рассказам мы смогли 
дополнить имеющиеся у нас 
данные, заполнить «пробелы» 
в наших знаниях. Мы также 
общались с поисковыми орга-
низациями из других универ-
ситетов, обменивались с ними 
опытом проведения работ, а 
также перенимали различные 
методы поиска информации.

В начале 2020 года была 
объявлена перезагрузка ра-
боты поискового движения 
университета. В ряды движе-
ния «Поиск» активно привле-
каются новые студенты для 
продолжения общего дела. 
Также в скором времени пла-
нируются встречи с другими 
поисковыми организациями 
и участие в различных слетах 
студенческих поисковых от-
рядов.

Дмитрий Золотухин,
наш корреспондент

87  историй о фронтовиках восстановили 
студенты КубГАУ

Полным ходом идет подписная кампания 
на газету «Кубанский госагроуниверситет». 

Разбираем алгоритм – 
теперь подписаться можно даже со смартфона.

П р о д о л ж а е м 
подписную кам-
панию на газе-
ту «Кубанский                
госагроуниверси-
тет» на I полу-
годие 2021 года. 
Оформить под-
писку можно он-
лайн на сайте 
Почты России. 
Процесс занима-
ет не более 10 ми-
нут, ходить в от-
деление Почты 
России совсем не 
обязательно.

Как подписаться? 
1. Заходим на сайт Почты России на страницу нашего издания: 
https://podpiska.pochta.ru/press/ПО148 (если заблудитесь на сайте, 

то ищите по индексу издания в онлайн-каталоге: ПО148).
2. В разделе «Доставка» выбираем «На адрес получателя».
3. Заполняем домашний адрес, куда будет проходить доставка.
4. Указываем ФИО получателя.
5. В разделе «Месяцы» подписки выбираем январь-июнь, «Корзи-

на» автоматически рассчитает сумму за 6 месяцев. Сумма составит 
246,48 р. Нажимаем «Перейти в корзину».

6. Выбираем «Способ оплаты» – «Банковская карта». Доверяем 
сайту, заполняем все поля. Сохраняем электронное подтверждение 
оплаты.
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Награды «Золотой осени»

Евгений Кузнецов: Мы являемся лидерами в 
области гидромелиорации

НАУЧНЫЙ БЛОГ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Андрей Кощаев, 
проректор 

по научной работе КубГАУ

Прошлый выпуск газеты как раз пришелся на период проведения главного аграрного форума страны – «Золотой осени», который впервые 
в истории полностью проходил в онлайн-формате. Уже подведены результаты, ими я и хочу поделиться в этой колонке. Выражаю благодар-
ность организаторам: несмотря ни на какие трудности, они обеспечили и конкурсную, и деловую, и выставочную программу. Безусловно, 
мы постарались участвовать во всех направлениях.

Главные тренды – цифрови-
зация и экологизация

Прежде всего, хотелось бы 
рассказать о деловом бло-
ке. Он включал достаточно 
много круглых столов, па-
нельных дискуссий. Как и 
всегда, обсуждались вопросы 
эффективности сельскохо-
зяйственного производства, 
получения качественной про-
дукции.

В этом году лейтмотивом 
форума стала цифровизация 
растениеводства и животно-
водства. Все площадки фо-
рума делали на ней акцент. 
Большое внимание уделено 
вопросам ветеринарии, оцен-
ке качества земель и, конечно 
же, подготовке высококвали-
фицированных кадров в этих 
непростых условиях. 

Думаю, что эта «Золотая 
осень» была необычной, ин-
тересной и даже захватыва-
ющей. Цифровая платформа 
дала возможность присоеди-
ниться большому количеству 
участников. Если при тради-
ционном, очном формате в 
Москву отправлялись только 
несколько сотрудников уни-
верситета, то я знаю, что в 
этот раз порядка 400 пре-
подавателей, ученых вуза 
приняли участие в качестве 
слушателей и участников дис-
куссий. 

Вторым важным трендом 
форума стала экологизация 
продукции сельского хозяй-
ства. Уже много об этом гово-
рят, и в нашем университете 
есть большие наработки в 
данном направлении. 

Отдельное внимание уде-
лено генетике, биотехнологи-
ям, молекулярной биологии. 
Эти сферы в настоящее время 
для сельского хозяйства яв-
ляются одними из приоритет-
ных, причем для всех его от-
раслей. В частности, большие 
перспективы у селекции – к 
обсуждению этих вопросов 
мы также проявили большой 
интерес на форуме.

Хочу рассказать про еще 
один важный круглый стол, 
посвященный работе моло-
дых ученых аграрных вузов. 
Студенты, аспиранты, моло-
дые преподаватели предста-
вили в режиме онлайн свое 
видение настоящего и буду-
щего АПК. Такие дискуссии 
воодушевляют и дают новый 
импульс научной мысли.

Круглый стол с молодыми 
учеными является традици-
онным для «Золотой осени», 
но в этом году мероприятие 
было особенно интересным 
– департамент научно-техно-
логической политики Мин-
сельхоза России организовал 
прекрасное событие. Знаю 

также по отзывам наших кол-
лег из других аграрных вузов, 
что и они высоко оценили ме-
роприятие. Особенно важно, 
что послушать онлайн-высту-
пления могли не только наши 
студенты, но также и школь-
ники.

В этом году впервые орга-
низаторы «Золотой осени» 
предложили ведущим ученым 
аграрных вузов выступить с 
научно-популярными лекци-
ями перед широкой онлайн-
аудиторией. Мы посчитали, 
что, с учетом тренда на циф-
ровизацию, будет правильно, 
если от нашего университета 
выступит профессор Евгений 
Труфляк. Его опыт управле-
ния Центром прогнозирова-
ния и мониторинга в области 
точного сельского хозяйства 
представляет большой инте-
рес для коллег, так что лекция 
была достаточно успешной.

Пополнили копилку наград
Конкурсная программа для 

нас, для наших ученых, всегда 
имеет очень большое значе-
ние. Важно представить свои 
результаты, послушать оцен-
ки коллег из других регио-
нов, мнение зарубежных ис-
следователей. Это позволяет 
осознать значимость проекта 
и принять к сведению кон-
структивную критику.

В этом году конкурент-
ная борьба была еще более 
ожесточенной, чем обычно. 
Благодаря онлайн-формату 
участников стало больше: это 
не только аграрные вузы, но 
и сельхозорганизации, това-
ропроизводители, научные 
организации академии наук 
– все они подавали свои про-
екты на конкурс. 

Еще одна сложность за-
ключалась в заочном формате 
конкурса. Если обычно мы вы-
езжали в Москву и «отстаива-
ли» свои проекты, отвечая на 
вопросы экспертов, то в этом 
году такой возможности не 
было. Конкурсная комиссия 
делала выводы только на ос-
новании материалов проек-
тов. 

«Золотая осень – 2020» 
оказалась для нас достаточно 
результативной: мы подали 
пять проектов, все наши раз-
работки попали в высокие но-
минации. По итогам конкурса 
у нас два «золота» и одно 
«серебро».

Высшую награду получил 
проект, который направлен на 
получение новых кормовых 
добавок для птицеводства. В 
результате их применения по-
вышается иммунитет кур и как 
следствие – их яйценоскость. 
Ученые выделили эволюцион-
но закрепленную микрофлору 

из кишечника птицы и доба-
вили ее в кормовую основу. 
Это позволят не использовать 
при ее выращивании антибио-
тики.

Еще одно «золото» взял 
проект, посвященный био-
технологиям, – мы активно 
развиваем это направление. 
Биотехнология новой кормо-
вой добавки создана на осно-
ве структурных компонентов 
клеточных стенок. Получен-
ный препарат поможет защи-
тить птицу от инфекционных 
заболеваний. Он будет добав-
ляться в воду либо совместно 
с вакциной, либо отдельно.

За биотехнологиями бу-
дущее! Ученые КубГАУ стали 
изучать не только биотехно-
логические, физиологические 
свойства штаммов, но уже и 
вышли на такой уровень, как 
изучение их молекулярно-ге-
нетических свойств. Это по-
зволит улучшить штаммы и в 
дальнейшем создать наибо-
лее эффективные проекты на 
их основе. 

Серебряную медаль полу-
чил проект ученых факуль-
тета перерабатывающих 
технологий, кафедры пере-
работки растениеводческой 
продукции. У них интересная 
разработка, связанная с по-
лучением функциональных 
продуктов питания, а именно 

хлеба. Выпуск хлеба с новыми 
свойствами, полезными для 
здоровья, – перспективное 
направление, интересное не 
только для развития науки, 
но и для производства. 

Проблема заключается в 
том, что большинство хлебо-
булочных изделий в нашей 
стране выпекается из муки 
довольно низкого сорта. В 
качестве улучшителя ученые 
нашего вуза предложили ис-
пользовать пектин. Помимо 
того, что он повышает каче-
ство муки, он способствует 
тому, чтобы хлеб обладал 
сорбционной способностью, 
то есть помогал выводить из 
организма ионы тяжелых ра-
диоактивных металлов.

Поздравляю коллег с за-
служенными медалями и же-
лаю новых прорывных про-
ектов!

В преддверии 70-летнего юбилея мы побеседовали с заслуженным деятелем науки, заведующим кафедрой гидрав-
лики и сельскохозяйственного водоснабжения доктором технических наук, профессором Евгением Кузнецовым. Его 
кафедра из года в год лидирует по объему привлеченных хоздоговоров. Плотины, водозаборные и очистные сооруже-
ния, созданные под руководством профессора, работают на реках и каналах по всей Кубани.

– Евгений Владимирович, как вы решили стать инженером ги-
дромелиорации? 

– После окончания школы я отслужил в Советской армии солдатом. 
В те годы был клич комсомольского движения: «Все отправляйтесь на 
водохозяйственную стройку Советского союза!». Этот призыв связан 
с массовым ирригационным строительством на Кубани. И я, воспитан-
ный в патриотическом духе, вдохновленный этим призывом, поступил 
на факультет гидромелиорации Кубанского сельскохозяйственного 
института.

– Как дальше складывался ваш путь?
– После окончания института я должен был по распределению пое-

хать в г. Калининград, но судьба распорядилась по-другому. Я остался 
работать на кафедре и посвятил себя науке. Поступил в аспирантуру, 
защитил кандидатскую диссертацию по гидравлике и инженерной 
гидрологии. А через пять лет докторскую диссертацию по сельско-
хозяйственной мелиорации. Прошел большой путь от ассистента до 
заведующего кафедрой.

– Расскажите о главных направлениях ваших научных исследо-
ваний.

– Основные направления научных разработок – это обеспечение 
устойчивого развития агроландшафтов для сохранения плодородия 
черноземных почв и получения высоких урожаев сельскохозяйствен-
ных культур. Мы разрабатываем проекты и внедряем в производство 
современные оросительные системы нового поколения, позволяющие 
получать по два урожая в год, адаптированные земельно-охранные 
системы, уникальные осушительные системы, системы водоснабже-
ния и обводнения территорий. Работаем с предприятиями в рамках 
хоздоговорной деятельности. Приглашаем молодых и талантливых 
выпускников инженеров-гидромелиораторов и аспирантов для рабо-
ты над проектами.

– Над каким проектом сейчас работаете?
– Дело в том, что в этом году мы столкнулись с обмелением рек 

и каналов до критических отметок. Если посмотреть ретроспекти-
ву климата пяти лет, то можно сказать, что мы все время ощущали 
жару и она продолжает нарастать каждый год. Сейчас вышли на пик 
сухого года. Река Кубань обмелела: ледники все растаяли, а осадки 
не выпадают. В связи с такой сложившейся ситуацией мы работаем 
над новым проектом – забором воды из реки Кубань в Гулькевичском 
районе, осуществляем трассировку канала через всевозможные пре-
грады и подаем воду в Новокубанский канал. В результате получим 

обводнение Новокубанского канала на территории 10 км. Из Но-
вокубанского канала вода будет забираться на орошение полей с 
семенами кукурузы. Эти поля обеспечивают всю страну семенами, 
а они требуют постоянного полива. 

– В чем сложность и сколько времени в среднем занимает ра-
бота над одним проектом?

– Сложность проекта заключается в частичной переброске воды 
из реки Кубань в канал, который питается также водой из Куба-
ни, но в нем воды недостаточно. Для обеспечения водой площади 
7000 га орошения мы проводим комплекс гидротехнических меро-
приятий. Вначале проводятся изыскательные работы геологиче-
ские, исследуется топография местности, морфология рельефов, 
проводятся инженерно-экологические изыскания.

В среднем работа над одним проектом продолжается три-четыре 
месяца. Мы являемся лидерами в области гидромелиорации.

– Вы удостоены правительственной награды – «Заслужен-
ный деятель науки Российской Федерации». Расскажите, как 
вы к ней пришли.

– Такую награду я получил за признание вклада в науку. Конеч-
но, мне было очень приятно! Всю жизнь учу студентов и занимаюсь 
исследованиями. Подготовил целую плеяду инженеров-гидротех-
ников для водного хозяйства, четырех докторов наук, более двад-
цати кандидатов наук. На сегодняшний день у меня учатся шесть 
аспирантов, двое аспирантов, муж и жена, из Сирии, г. Алеппо. 
Они закончили бакалавриат в Сирии, магистратуру в нашем уни-
верситете и продолжают учиться в аспирантуре по направлению 
«Гидромелиорация земель».

Всего я написал более 150 научных и методических трудов, не-
сколько монографий, получил 13 патентов на изобретения. Види-
те: даже во время интервью мне звонят и консультируются по во-
просам гидромелиорации земель.

– Что вы любите делать в свободное от работы время, если 
оно у вас вообще есть.

– Люблю работать на даче и выращивать цветы. Но даже там все 
время думаю о науке, о текущих проектах, о своих учениках. Обду-
мываю, как улучшить процесс работы. 

– Мы знаем, что у вас скоро юбилей – 70 лет! Это знамена-
тельная дата! Мы вас поздравляем и желаем дальнейших успе-
хов! 

Беседовала Анна Пашкина
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Добровольцы КубГАУ

История Волонтерского 
центра нашего универси-
тета началась в 2011 году. 
Изначально его основной 
задачей была подготовка 
1500 волонтеров к XII зим-
ним Олимпийским играм. 
С тех пор добровольцы 

вуза принимают участие 
в мероприятиях краевого, 
всероссийского и между-
народного уровней.


